

COMMUNIQUE DE PRESSE DE LA BOURSE DE TUNIS

Tunis. Le jeudi 20 Septembre 2012. La Bourse des Valeurs Mobilières de Tunis (BVMT) a tenu à son siège, sis aux Berges du Lac II, une conférence de presse pour présenter le bilan des huit premiers mois des activités de la Bourse et exposer les contours de sa prochaine grande opération de promotion du marché boursier « INVESTIA : La première édition du Salon de la Bourse et des services financiers ».

Cette conférence de presse a été assurée par MM. Mohamed Fadhel ABDELKEFI et Mohamed BICHIOU respectivement Président du Conseil d'Administration et Directeur Général de la Bourse de Tunis. Etaient également présents à cette conférence les premiers responsables des sociétés de Bourse.

Le premier volet de la conférence a porté sur les activités de la Bourse au cours des huit premiers mois de l'année en cours. L'accent a été mis au début sur le contexte national et international difficile qui a perduré durant la période sous revue. En dépit de cette conjoncture, les résultats des sociétés cotées au premier semestre 2012 ont progressé de 35% et la grande majorité d'entre elles ont poursuivi la distribution de dividendes. Plusieurs distributions d'actions gratuites ont été également réalisées à l'occasion d'augmentations de capital. D'autres événements marquants ont accompagné l'activité de certaines sociétés cotées, notamment leur engagement dans de nouvelles alliances avec des partenaires étrangers afin de s'internationaliser.

Tous ces facteurs ont contribué à améliorer la performance de la grande majorité des titres cotés et permettre à l'indice de référence de la Bourse de renouer avec la hausse en progressant de 10,4% au terme des huit premiers mois, après avoir cédé 7,63% pendant toute l'année 2011. Le secteur des sociétés financières, le plus représentatif dans le Tunindex, a contribué le plus à la hausse de ce dernier à 3,89%.

Les indicateurs des échanges se sont nettement améliorés en 2012, puisque le volume des capitaux traités quotidiennement est passé de 6,2 millions de dinars à la fin du mois d'août 2011 à 8,2 millions de dinars pour la même période de l'année en cours. La part des étrangers a représenté 8% contre 11% en 2011.

Sur le marché primaire, la contribution du marché dans le financement de l'investissement privé est demeurée faible, atteignant 3,4% au terme des 8 premiers mois 2012 contre 5,7% durant l'année 2011 et 11% en 2010. Ainsi, le volume des émissions globales par APE a atteint 306 millions de dinars contre 505 millions en 2011. Les émissions d'obligations restent prépondérantes pour représenter 74% en 2012 contre 81% en 2011.

Au volet des introductions en bourse, les nouveautés ont concerné le marché alternatif qui s'est enrichi par deux entreprises. Il s'agit d'Hexabyte et des Ateliers Mécaniques du Sahel qui ont pu lever à travers le marché respectivement 2 millions de dinars et 10 millions de dinars. Ces deux opérations ont connu un franc succès avec des taux de réponse respectivement de 40 et 20 fois l'offre présentée sur le marché.

Résultat de l'accroissement des cours et des nouvelles émissions d'actions, la capitalisation boursière du marché est passée à un montant de 15,8 milliards de dinars contre 14,4 milliards à la fin de 2011, soit un accroissement de 1,4 milliard de dinars pour représenter 23,7% du PIB. La participation étrangère a légèrement progressé pour se situer à 20,4% à la fin du mois d'août contre 20,2% à la fin de 2011.

La Cote de la Bourse accueillera prochainement 4, voire 5 nouvelles sociétés opérant dans divers secteurs de l'activité économique. Parmi ces sociétés, figure le concessionnaire automobile KIA confisqué par l'Etat. Ces introductions permettront à la capitalisation boursière de franchir le seuil symbolique de 25% du PIB.

Après cet aperçu sur l'évolution des principaux indicateurs du marché, les dirigeants de la Bourse ont passé en revue les principales actions de promotion réalisées par la Bourse dans le cadre des objectifs assignés dans la stratégie triennale adoptée en mai 2011 par son Conseil d'Administration, visant notamment le développement de la culture boursière et l'enrichissement de la Cote de la Bourse par de nouvelles entreprises.

La présentation a porté sur les actions réalisées à l'adresse des milieux éducatif et universitaire, aux associations et organisations professionnelles (UTICA, CONECT, CJD, Chambres économiques), et cité la présence de la Bourse dans le salon de l'Entreprise à Sfax et les différentes campagnes médiatiques organisées à l'occasion des nouvelles introductions en bourse.

Le dernier volet de cette conférence a été consacré à l'annonce de la première édition du Salon de la Bourse et des Services Financiers : « INVESTIA », qui se tiendra au Palais des Congrès à Tunis du 1^{er} au 3 novembre 2012. Première en Tunisie, cette manifestation spécialisée, réunira tous les acteurs du marché boursier (BVMT, CMF, STICODEVAM), ainsi que l'ensemble des fournisseurs de services financiers (intermédiaires en bourse et sociétés de gestion) et autres prestataires de services connexes (éditeurs de logiciels spécialisés dans la finance, fournisseurs d'accès internet, etc....).

Ce salon sera une occasion privilégiée pour les visiteurs et particulièrement les entreprises de s'informer sur tous les supports d'investissements en bourse et les services financiers présentés par les différents exposants. Le salon permettra également au public de mieux appréhender les mécanismes de fonctionnement du marché boursier grâce aux nouveaux outils pédagogiques interactifs qui sont conçus par la Bourse.

En complément du riche programme événementiel didactique proposé, le salon sera ouvert à plusieurs experts qui défileront tout au long des trois jours pour animer des conférences et des ateliers sur les problématiques de financement par le marché et l'investissement en bourse.

Télécharger la présentation de la conférence